



Personería Jurídica No. 4078 y 2775
Nov. de 1970 y 1998

**“EL COMUNICADOR DE LOS PENSIONADOS”
ENERGÍA BOGOTÁ, CODENSA Y EMGEZA**

**RESPONSABLE: JUNTA DIRECTIVA - SECRETARÍA DE PRENSA
CALLE 39A No. 28-50 TELÉFONOS: 3408986 - 3409442 - 3409443
E-mail: apebce@yahoo.es - apebce@hotmail.com - Bogotá D.C.**

No. 247

www.apebce.com

Mayo de 2020

LA VIDA CONTINUA, VAMOS PARA ADELANTE

La Junta Directiva de la Asociación de Pensionados de las empresas de Energía de Bogotá, Codensa y Emgesa les envía un fuerte abrazo solidario y los mejores deseos porque se encuentren gozando de buena salud, bienestar y el cariño de sus seres queridos.

En cuanto todo esto pase y no haya distanciamiento social, convocaremos a la Asamblea General Ordinaria en la cual aprobaremos el Presupuesto anual y daremos a conocer el informe de la Junta Directiva y las actividades sociales y recreativas que realizaremos en lo que resta del año. De igual manera nos permitimos comunicarles que la Junta Directiva ha estado pendiente en el cumplimiento de sus obligaciones mensuales tales como: pago de salarios a los empleados, servicios funerarios, impuesto predial, seguro contra todo riesgo de la sede, seguridad social etc.

Una vez más los invitamos a acatar las normas expedidas por el Gobierno Nacional y por la Alcaldía Mayor en el sentido de QUEDARNOS EN CASA, con el único fin de preservar nuestras vidas durante este aislamiento obligatorio.

El coronavirus circula libremente y hay muchas probabilidades de que cualquier persona lo tenga sin saberlo, de hecho, hay un alto porcentaje de ciudadanos que son asintomáticos, por lo que podrían contagiar a otros sin saberlo.

Recomendamos las siguientes medidas preventivas, con el fin de evitar la propagación del Virus Covid-19:

1º. Lavarse las manos con frecuencia, **2º.** No saludar con besos o apretones de manos, **3º.** Al toser o estornudar cubrirse boca y nariz con el brazo flexionado o con un pañuelo desechable, **4º.** Evitar tocarse los ojos, nariz y boca, **5º.** Usar tapabocas en cualquier desplazamiento, **6º.** Airear la vivienda, **7º.** Si tiene fiebre o cualquier dificultad para respirar buscar atención médica llamando

primero a la línea 123, **8º.** No hacer ni recibir visitas, **9º.** Mantener la distancia mínima de un metro con las demás personas, **10º.** Evitar concentración de personas de carácter social y por último, no podemos desconocer el concepto del Director de la Organización Mundial de la Salud O.M.S., quien afirma que el coronavirus vino para quedarse.

Nuestro llamado es a mantener muy en alto la moral, muchas ganas de vivir y tener siempre actitud positiva.



CORRUPCIÓN ESTATAL EN ÉPOCA DE CUARENTENA

Resulta indignante por decir lo menos, que en plena época de aislamiento obligatorio, el gobierno en cabeza del Presidente, aproveche la calamidad para dictar decretos que solo benefician a los alcaldes, el sector bancario y a los políticos corruptos de siempre.

Veamos brevemente algunos actos de corrupción que la Junta Directiva de la Asociación rechaza enfáticamente:

1. DECRETO 546 DEL 14 DE ABRIL DE 2020

Este decreto faculta al Ministerio de Justicia para dejar en libertad a 6.500 presos por 6 meses y les obliga a detención domiciliaria, dado que actualmente hay 124.105 reclusos en todo el país y los cupos son solo de 80.763, lo que ocasiona hacinamiento, desnutrición y pésimas condiciones de salud. Lo más preocupante es que valiéndose de este decreto muchos detenidos por parapolítica y subversión van a obtener su libertad y después demandarán al estado.

2. CHUZADAS ILEGALES

Este gobierno se jacta en decir que Colombia es un país en democracia y con plenas libertades, pero esto no es cierto, en días pasados, se destapó un escándalo donde se acusa a la cúpula del Ejercito Nacional de chuzar e interceptar las llamadas telefónicas de periodistas, políticos, líderes sociales, sindicales, etc.

Estos hechos delictivos solo demuestran que en nuestro país no hay libertad de prensa y se coarta la libertad de expresión.

3. COMPRA DE CAMIONETAS BLINDADAS

No es justificable por parte del gobierno que en plena época de cuarentena donde el gobierno debería mostrar austeridad y honestidad en todos los actos públicos, se haya descubierto un contrato por la compra de 23 camionetas blindadas para la presidencia de la república, con un valor de 9.000 millones de pesos, esa gruesa suma de dinero debería haber sido utilizada para la compra de mercados para las clases pobres que no cuentan con el sustento diario.

4. IMAGEN DEL PRESIDENTE

Otro contrato que causa estupor e indignación es el firmado por el gobierno por la bobadita de 3.350 millones de pesos, con la única finalidad de mejorar la imagen del presidente, es el colmo de la desfachatez y el descaro de este gobierno corrupto e insensible.

Fraterno abrazo,

PLINIO MUÑOZ JIMENEZ **GUILLERMO MEJIA RINCON**
PRESIDENTE **TESORERO**

LOS SERVICIOS PUBLICOS - EN LA PANDEMIA



Casi todo los usuarios de los servicios públicos – agua, energía, gas, telefonía; nos quejamos con razón, de que en plena cuarentena, en pleno encierro, los recibos han llegado mucho más costosos que en épocas normales, no solo los residenciales, también los comerciales e industriales, estando cerrados los establecimientos. Hay muchas denuncias al respecto, muchos de nosotros lo hemos comprobado en nuestros recibos.

En plena pandemia por el COVID-19, CODENSA-ENEL y las compañías comercializadoras de GAS le subieron a las tarifas hasta 60 pesos por Kwh., hay muchas quejas de

recibos que llegaron con un aumento del 25% o más, aduciendo que por el verano y otras disculpas, cuando en realidad, en ese aumento, nos están cobrando todo el desfalco y robo hecho en ELECTRICARIBE.

Alzas y sobreprecios sin ninguna consideración con la inmensa mayoría de usuarios, que en muchos casos no tienen ni siquiera con qué comer y a muchos de nosotros nos disminuyen nuestros ingresos.

Por qué ocurre esto? → Muchos lo sospechan!

Porque la clase politiquera y corrupta de este país ha regalado o “vendido” a precio de huevo las empresas prestadoras de los servicios públicos que eran del Estado, que eran nuestras, de todos, energía, gas, telefonía y en muchas partes de Colombia las empresas de acueducto a **particulares** que lo único que les importa es la **ganancia**, e incluso ellos si están aprovechando esta emergencia para ganar más o robar más

A raíz de la emergencia de la pandemia Duque declara la Emergencia Económica, pudo decretar alivios o rebajas a las tarifas de los Servicios Públicos, como lo hizo con el Decreto Ley No. 581 del 15 de abril de 2020, pero autorizando créditos a las empresas de Servicios Públicos con tasa de interés cero (0), es decir ellos si están siendo

beneficiados en esta emergencia. Pero es que es un gobierno de ricos → para ricos, maquillado eso si, por los medios como si fuera para favorecer a los sectores populares → mentira, engaño.

Si las empresas prestadoras de los Servicios Públicos fueran del Estado, de Bogotá, de Cali, Medellín, etc. Muy seguramente hubiesen podido dejar de cobrar por 2 o 3 meses o hacer descuentos significativos mientras pasa la emergencia.

Por lo anterior, una vez más, debemos reflexionar, que esta situación tiene que cambiar, nosotros debemos de cambiar de mentalidad; todos los problemas de Servicios públicos, de Salud, de amenaza a las pensiones, radica en el tipo de políticos que a la hora de elegir apoyamos.

No hay ningún tipo de consideración con el grueso de la población, o pagamos los recibos de los Servicios Públicos o nos los cortan, y quien pierde?

Los usuarios tenemos dos caminos ahora; a corto plazo exigir la rebaja de las tarifas enviando la mayor cantidad

possible de quejas y reclamos a las empresas y a diferentes entidades de control y participando en las marchas y plantones para tal fin, y a largo plazo lograr que las empresas de Servicios Públicos vuelvan a ser del Estado, de nosotros los colombianos; esas Empresas en manos privadas hoy en día, deben de volver a ser nuestras y eso solo se logra si elegimos políticos verdaderamente defensores de nuestros intereses y no de politiqueros de derecha (Centro Demoniático, conservadores, cambio Radical, Liberales, etc.), esos son los que engañan, con mentiras y calumnias, esos son los que regalan nuestras empresas, esos son los que venden la nación. ¡Ni un voto más por esa plaga!

La alcaldesa de Bogotá Claudia López, prometió que de acuerdo a conversaciones con el gobierno nacional y las empresas prestadoras iban, o van hacer algunos descuentos; amanecerá y veremos.

JOSELÍN PAEZ MALAGON
Secretario General.

ENSEÑANZAS DE LA PANDEMIA. DIFICULTAD, OPORTUNIDAD

Wilson G. Rincón

“La pregunta que todos debemos hacernos ahora: ¿qué mundo deseamos para nuestros hijos y nietos? Creo que una civilización basada solo en la codicia, la violencia y la desigualdad es insostenible.”

Isabel Allende



Este año 2020 será muy diferente. El pasado 1º de mayo millones de personas no estuvimos en las calles conmemorando el DÍA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES. Estuvimos presentes de un modo diferente, en familia y conectados con diversos eventos realizados por las organizaciones sindicales y sociales que además de insistir en reclamar viejas y sentidas reivindicaciones para el pueblo, en algunos casos hicieron análisis sobre la nueva situación causada por la actual pandemia y los cambios de distinto orden que necesariamente tendrán que darse a nivel mundial.

La transformación sufrida en el diario vivir y que sin duda tiende a prolongarse en el tiempo obligara a pensar y hacer un balance de la manera como hemos vivido y si es correcto el camino elegido para construir la llamada civilización que debería estar hecha para lograr el bienestar de la toda la humanidad y exaltar sus mejores virtudes.

Lo que ha logrado la emergencia sanitaria a nivel mundial es contrario a lo anterior, esto es resaltar- y lo que es peor, profundizar lo que antes siempre fue evidente:

la tremenda exclusión social de la gran mayoría causada por un modelo económico mundial enemigo del verdadero desarrollo, donde el ser humano es solo una mercancía más y la misma supervivencia de la especie y del planeta pierden importancia frente al ansia desmedida del poder y las ganancias.



La imperfecta naturaleza humana hace entonces inevitable la existencia de las diferencias, las diversas maneras de ver el mundo y los distintos conceptos sobre la manera de vivir. El desarrollo histórico ha marcado las diferencias y genera la contradicción principal hoy más vigente que nunca: la lucha de clases o la confrontación permanente entre quienes poseen riqueza y honores y **la inmensa mayoría carentes en gran parte de recursos y derechos y a quienes se impone vivir en la exclusión y la indignidad**. Se reafirman entonces mucho más las inmensas falencias de la sociedad actual y el pensamiento de los grandes capitalistas y líderes mundiales que en su gran mayoría colocan como prioridad fundamental **no el desarrollo y el avance del conocimiento en beneficio de toda la humanidad, sino para la toma del poder político – económico y el control de la sociedad en su propio beneficio**. En la actual coyuntura se manifiesta en la presión ejercida a los gobiernos orientada a minimizar las medidas para proteger la población y a la vez tomar decisiones de normalizar los negocios y demás actividades que les generan lucro, para lo cual se apoyan lamentablemente en la gran necesidad del amplio sector de la población de asalariados y desempleados que está obligado a laborar o tratar de subsistir en condiciones de alto riesgo a costa de su propia seguridad y la de su familia. Este si es un verdadero crimen de lesa humanidad.

En nuestro país la situación es exactamente igual, adornada con mínimos auxilios a quienes nada tienen, empobrecidos y marginados por causa de las políticas de estado de corte neoliberal. Las medidas que buscan mejorar la situación de crisis terminan facilitando el

enriquecimiento del gran capital y en parte en manos de los corruptos y mafiosos empotrados en el poder. Ya se anuncia una nueva reforma tributaria, después de descapitalizar las reservas para pagar pensiones en las regiones y asentar un golpe a Colpensiones al asignarle el pago de pensionados que durante años cotizaron y enriquecieron a los fondos privados y hoy previendo las futuras dificultades de la economía, el gobierno siempre dispuesto a acudir en auxilio del gran capital corre a liberarlos de esa responsabilidad que legalmente deberán asumir, se decretan impuestos por decreto a los trabajadores y contratistas del estado y se amenaza con echar mano de los dineros dispuestos para la implementación del proceso de paz. Uno de los representantes del gran capital, el señor Vargas Lleras propone acabar (suspender) parte de los salarios de los trabajadores (primas legales, auxilio de transporte, revisión de convenciones colectivas) creando ambiente y dejando ideas para las reformas laboral y pensional propuestas por los gremios de los patronos y ya anunciadas por el ministro de hacienda.

Cuando el accionar de los gobiernos, como en Colombia sucede, ha sido caracterizado por la dependencia de los poderes extranjeros que imponen acabar con la industria nacional, la privatización de los bienes públicos, el debilitamiento del poder del estado, recorte de las libertades públicas y de servicios esenciales (salud, educación, protección a la población vulnerable) y que además fomenta vicios como la corrupción, evasión de impuestos, fuga de capitales y otros, es previsible y digamos que resulta normal que en épocas de crisis el estado sea incapaz de cumplir el papel que le corresponde. Resultado de lo anterior será la quiebra de muchas empresas medianas y pequeñas (en el país generan el 85% del empleo), crecerá la pobreza, habrá desplazamientos de población y se incrementa el conflicto social. Pero también, como lo advierten algunos analistas, está el riesgo, ya expresado en algunos países, de fortalecimiento de posiciones de derecha que buscan un mayor control de la población expresadas en medidas violatorias de las libertades individuales y políticas, de los derechos humanos y hasta la libertad de prensa.

LOS CAMBIOS

Habrá entonces cambios que pueden dirigirse en uno u otro sentido: la construcción de una sociedad más justa e incluyente, o la prevalencia y profundización del actual estado de injusticia con medidas desesperadas del capital y su neoliberalismo por salvaguardar su propia crisis que de nuevo confirma la actual situación.

Sera entonces para bien o para mal. ¿Pero de qué depende?

Toda la sociedad estará en crisis y se conjugaran o se enfrentaran diversos intereses.

Es aquí donde deberá crecer la gestión y acción de las organizaciones sociales y los partidos e intelectuales progresistas, basados en una correcta comprensión de la cambiante realidad y apropiados del nuevo análisis crear nuevas alianzas, nuevas maneras de hacer las cosas y acometer la tarea de la transformación social.

La realidad de nuevo nos reafirma la convicción profunda en la inaplazable necesidad de construir justicia social y hacer realidad en la práctica la consigna de los revolucionarios franceses de LIBERTAD, IGUALDAD, FRATERNIDAD.

De verdad: "Creo que una civilización basada solo en la codicia, la violencia y la desigualdad es insostenible."

LA CRISIS Y LOS CAMBIOS

Opinión de dos pensadores sobre la nueva situación creada por la pandemia del COVID 19.

"El capitalismo no va a cambiar por eso. Los que podemos relativamente cambiar somos los humanos empezar a ver ciertas cosas con otro criterio."

José Mujica

"La vida me enseño que ningún cordero se salvó balando, todo depende de lo que la voluntad humana organizada colectivamente pueda pelear: derechos, igualdad, mitigar las diferencias, será parte de los avatares de los tiempos que vienen. Tendremos sociedades mejores si somos capaces de combatir por ellas y si a su vez mejoramos nosotros."

José Mujica.

"Eso depende de la gente joven. Depende de cómo la población mundial reaccione. Esto nos podría llevar a estados altamente autoritarios y represivos que expandan el manual liberal incluso más que ahora. Recuerde la clase capitalista no cede: Piden más financiación para los combustibles fósiles, destruyen las regulaciones que ofrecen algo de protección. En medio de la pandemia, en EE.UU. se han eliminado normas que restringían la emisión de mercurio y otros contaminantes, eso significa matar más niños estadounidenses, destruir el medio ambiente. No paran. Y si no hay contrafuerzas, es el mundo que nos quedará."

Noam Chomsky.



Auxilios económicos Secretaría de asistencia social Felipe Iza

Se informa que algunos compañeros que han estado hospitalizados por motivos ajenos al Covid-19, hoy se encuentran en recuperación en casa.

Los auxilios por cirugías y hospitalización que están pendientes por la cuarentena, tan pronto pase la emergencia se les informarán las fechas para dichos pagos.

AFILIADOS FALLECIDOS

La Junta Directiva de la Asociación de pensionados E.E.B. Codensa y Emgesa hace llegar sus más sentidas condolencias a sus familiares, amigos y lamenta profundamente el fallecimiento de:



MARÍA CÁRDENAS DE SOLORZANO - VICENTE MANRIQUE

CARLOS JULIO LIZARAZO - MARCO ANTONIO JIMENEZ RODRIGUEZ

INFORMACION IMPORTANTE

La Junta Directiva de la Asociación de pensionados E.E.B. Codensa y Emgesa informa a sus afiliados, que acogiéndonos a la normatividad expedida en los decretos extraordinarios por el estado de emergencia sanitaria y protegiendo su salud y la de quienes prestan sus servicios a ustedes, estaremos retomando labores tan pronto dichas normas nos lo permitan. Se les informará oportunamente, agradecemos su comprensión.